

Wir bitten um frühzeitige Anmeldung, da die Verfügbarkeit der Plätze beschränkt ist.

Name.....

Vorname.....

Adresse.....

Telefon.....

E-Mail.....

Anmeldung zum Seminar Kaspar Hausers Heil-Impuls

Seminareinheit I – Freitag, 30.05.2025 (16 Uhr – 17.30 Uhr)

„In deinem Inneren baue der Gottheit einen Tempel...“

Seminareinheit II – Samstag, 31.05.2025 (16 Uhr – 17.30 Uhr)

„Kaspar Hauser ist der Beschützer des Ebenbildes Gottes“

Kostenbeitrag (Richtsatz) pro Seminareinheit jeweils CHF 75.-, den Sie bitte im Voraus überweisen.

Anmeldung zu den Vorträgen zu Kaspar Hauser

Vortrag I – Donnerstag, 29.05.2025, 19.30 Uhr

Vortrag II – Freitag, 30.05.2025, 19.30 Uhr

Vortrag III – Samstag, 31.05.2025, 19.30 Uhr

Wertvolle Worte sind kostbare Worte.

Wir danken für Ihre Spende am jeweiligen Vortragsabend.

Für die Organisation bitte Ihre Anmeldungen bis zum 23. Mai:

Per Post an: Casa Andrea Cristoforo, Strada Collinetta 25,
CH-6612 Ascona

Per E-Mail an: mail@casa-ac.ch



*Einen höheren, schöneren Tempel
findet Gott auf Erden nicht,
als ein dem Herrn geweihtes Herz*

Kaspar Hauser 1831



Casa Andrea Cristoforo

Bankverbindung für die Überweisung:
Freie Gemeinschaftsbank Genossenschaft,
CH-4001 Basel
Associazione Casa Andrea Cristoforo
Strada Collinetta 25, CH-6612 Ascona
IBAN-Nr. CH48 0839 2000 0005 2865 0
Zahlungszweck angeben: Kaspar Hauser.

CASA Andrea Cristoforo
ASCONA

Kaspar Hausers Heil-Impuls



CON TRADUZIONE
IN ITALIANO
—
MIT ITALIENISCHER
ÜBERSETZUNG

Vorträge und Seminar
29. Mai – 31. Mai 2025

Eckart Böhmer & Richard Steel,
Referenten und Seminarleitung

Casa Andrea Cristoforo · Strada Collinetta 25 · CH-6612 Ascona
Telefon: +41 91 786 96 00 · Fax: +41 91 786 96 61
mail@casa-ac.ch · www.casa-ac.ch

Kaspar Hausers Heil-Impuls

Kaspar Hauser (1812-1833) vermochte, trotz enorm großer Gegenkräfte, einen Heil-Impuls zu setzen, der die weitere Entwicklung des Menschen aufrechtzuerhalten vermochte. Dies aber ist ein großes Mysterium, das immer mehr ins Bewusstsein gehoben werden will!

Vortrag I Öffentlicher Vortrag
Donnerstag, 29.05.25, 19.30 Uhr

Kaspar Hausers Leben und Wesen

Im frühen 19. Jahrhundert, als die Menschheit in eine äußerst kritische Phase ihrer Entwicklung gelangt war, ereignete sich in dem „Kind Europas“ ein Opferweg, der von großer und entscheidender Kraft war.

Referent: **Eckart Böhmer**

Seminareinheit I (bitte um Anmeldung)
Freitag, 30.05.25, 16 – 17.30 Uhr

„In deinem Inneren baue der Gottheit einen Tempel...“

Nachklang, Fragenbeantwortung und Vertiefung des Vortrages

In diesem Vers bringt Kaspar Hauser seine innerste Seelenhaltung zum Ausdruck. Und wir dürfen erkennen, dass er selbst diesem Anspruch aufs Schönste gerecht werden konnte. Wie gestaltet sich mein Tempel-Bau?

Seminarleiter: **Eckart Böhmer, Richard Steel**

Vortrag II Öffentlicher Vortrag
Freitag, 30.05.25, 19.30 Uhr

Die Begegnung Karl Königs und Ita Wegmans im Geiste Kaspar Hausers *Heilende Impulse und das Himmelfahrtsgeheimnis*

Beide großen merkurialen Persönlichkeiten hatten eine tiefe Verbindung zu Kaspar Hauser. Mehr noch, ihre profunde geistig-seelische Freundschaft scheint unter anderem gerade auch in ihrer Beziehung zu dem „Kind Europas“ zu gründen.

Referent: **Richard Steel**

Seminareinheit II (bitte um Anmeldung)
Samstag, 31.05.25, 16 – 17.30 Uhr

„Kaspar Hauser ist der Beschützer des Ebenbildes Gottes“

Nachklang, Fragenbeantwortung und Vertiefung des Vortrages

Diese gewichtige Aussage Karl Königs zeigt auf, in welcher großer und entscheidender Dimension er die Tat Kaspar Hausers sah. Wie aber können wir zu der uns möglichen Tat gelangen?

Seminarleiter: **Eckart Böhmer, Richard Steel**

Vortrag III Öffentlicher Vortrag
Samstag, 31.05.25, 19.30 Uhr

„Wenn Kaspar Hauser nicht gelebt hätte und gestorben wäre, so wie er tat, so wäre das Band der Geistigen Welt zur Erde vollkommen gerissen“

Diese größte uns bekannte Aussage Rudolf Steiners zu dem Kind Europas benennt deutlich, dass es die Art und Weise von Kaspar Hausers Leben und Sterben war, die zu einem entscheidenden Heilimpuls führte. Der Vortrag zeigt einen Weg auf, diese gewichtige Aussage tatsächlich ins Bewusstsein heben zu können.

Referent: **Eckart Böhmer, Richard Steel**

Eurythmie mit **Susanne Böttcher**
Freitag und Samstag
Beginn jeweils 8.30 Uhr

Das Jahresfest „Himmelfahrt“ ist der größte Aufruf zum Geiste hin. Wir bewegen den Wochenspruch von Rudolf Steiner:

„Es wächst der Sinne Macht im Bunde mit der Götter Schaffen...“

und beginnen mit Worten von Kaspar Hauser.

Eckart Böhmer Ansbach



Intendant der Kaspar-Hauser-Festspiele,
Theaterregisseur, Referent und Autor

wurde 1966 in Santiago de Chile geboren. Über den Beruf des Vaters (Dozent am Goethe-Institut) waren die Eltern nach Südamerika gekommen. Es folgten Frankreich, Marokko, Deutschland und Brasilien. Bereits 1986 hält er die Abiturrede in Sao Paulo über Kaspar Hauser. Nach dem Studium der Theaterregie in Ulm (Theaterakademie Spielstatt Ulm 1987-1990) Gründung eines eigenen Theaters bei Ansbach (1991-2008) mit annähernd 50 eigenen Inszenierungen. 1998 ruft er in Zusammenarbeit mit der Stadt Ansbach die Kaspar-Hauser-Festspiele ins Leben, deren Intendant er ist. Die Kulturveranstaltung hat zum Ziel, das umfassende Ereignis in und um Kaspar Hauser zu erkennen und anzuerkennen, um ihn somit in die ihm gebührende Weite zu stellen. Alle Künste und Wissenschaften, die sich aufrichtig dem „Kind Europas“ annehmen, gehen in dieser einzigartigen Kulturveranstaltung Hand in Hand. Er selbst brachte bisher zwölf eigene Kaspar-Hauser-Inszenierungen auf die Bühne. Neben seiner Intendanz ist er gefragter Vortragsredner. In zwölf aufeinander aufbauenden Vorträgen zeigt er das Phänomen Kaspar Hauser in all seiner Weite auf. 2016 gründete er gemeinsam mit Richard Steel (Karl König Institut) den Kaspar-Hauser-Forschungskreis (Berlin), nachdem er den Nachlass von Dr. Hermann Pies sowie die umfangreichen Materialien von Johannes Mayer (Stuttgart) übertragen bekommen hatte. 2018 erhält er für sein jahrzehntelanges Wirken für Kaspar Hauser den Kulturpreis der Stadt Ansbach.

Richard Steel



Freier Dozent und Publizist,
Geschäftsführer des Karl König Instituts

wurde in Oxford, England geboren. Nach dem Studium der Sprachwissenschaften absolvierte er das Camphill Seminar für Heilpädagogik am Bodensee, wo er anschließend mit Familie mit Seelenpflege-bedürftigen Kindern und Jugendlichen lebte und arbeitete. Nach 36 Jahren Tätigkeit in Camphill wurde er 2008 für den Nachlass Karl Königs mit verantwortlich, gibt seither die Karl König Werkausgabe (zweisprachig) heraus und hat eigene Dichtung publiziert. Er bietet Vorträge und Seminare zu vielen Themen um Königs Leben und Werk und zu Kaspar Hauser an. Er ist Mitgründer und Geschäftsführer des Karl König Instituts für Kunst, Wissenschaft und soziales Leben in Berlin und Mitgründer des Kaspar Hauser Forschungskreises.

Weitere Infos: www.karlkoeniginstitute.org

Susanne Böttcher



Eurythmistin, Heil-Eurythmistin und
Kulturschaffende in der Casa Andrea
Cristoforo, Ascona

Weitere Infos: www.casa-ac.ch